

ВЕСТНИК

САНКТ-ПЕТЕРБУРГСКОГО УНИВЕРСИТЕТА

Серия 5 | 2010 | ЭКОНОМИКА
Выпуск 3 | Сентябрь

НАУЧНО-ТЕОРЕТИЧЕСКИЙ ЖУРНАЛ. ИЗДАЕТСЯ С АВГУСТА 1946 ГОДА

СОДЕРЖАНИЕ

К 70-ЛЕТИЮ ЭКОНОМИЧЕСКОГО ФАКУЛЬТЕТА СПбГУ

- Семенов В. Н.* Александр Алексеевич Вознесенский. 3
Розенфельд Я. С. Ленинградский университет в годы Великой
Отечественной войны. 10
Колесов Н. Д. Кафедра политической экономии Ленинградского университета
в годы Великой Отечественной войны и в первые послевоенные годы 17
Бляхман Л. С. Основные вехи в истории кафедры экономики предприятия
и предпринимательства. 22
Рыбаков Ф. Ф. Экономический факультет ЛГУ: воспоминания
студента-шестидесятника 28

ЭКОНОМИЧЕСКАЯ ТЕОРИЯ

- Расков Д. Е.* Образ экономики в институционализме 32
Мазур О. А. Государственное регулирование воспроизводства работника в условиях
модернизации экономики России 42

СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ПРОБЛЕМЫ РОССИИ

- Черкасская Г. В.* Системный подход в теории социальной защиты 47

ФИНАНСЫ, КРЕДИТ, СТРАХОВАНИЕ

- Кудрявцев А. А., Вдовина А. А.* Моделирование резерва по страхованию жизни
при наличии положительной обратной связи. 57



САНКТ-ПЕТЕРБУРГСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ ОСНОВАН В 1724 ГОДУ.
1824 — ГОД ВЫХОДА В СВЕТ ПЕРВОГО ИЗДАНИЯ УНИВЕРСИТЕТА

© Авторы статей, 2010
© Издательство
Санкт-Петербургского
университета, 2010

ИСТОРИЯ РАЗВИТИЯ ЭКОНОМИКИ И ЭКОНОМИЧЕСКОЙ МЫСЛИ	
<i>Рязанов В. Т.</i> Русская школа экономической мысли: универсально-всеобщее и национально-особенное	66
<i>Каверина О. Д.</i> Организация преподавания учебных курсов по экономике в российских университетах в XIX веке	85
СТАТИСТИКА И УЧЕТ	
<i>Смирнова Н. А., Смирнов С. А.</i> Перепись населения 2010: социально-демографическая характеристика населения РФ	95
ЭКОНОМИКО-МАТЕМАТИЧЕСКОЕ МОДЕЛИРОВАНИЕ	
<i>Воронцовский А. В.</i> Современные подходы к моделированию экономического роста	105
<i>Холодкова В. В.</i> Моделирование оценки последовательно реализуемых инвестиций с учетом темпа роста доходов	120
КРАТКИЕ НАУЧНЫЕ СООБЩЕНИЯ	
<i>Самойлова М. Н.</i> Деятельность японских генеральных торговых домов в Европе . . .	129
<i>Дойникова В. В.</i> Особенности организации французской банковской системы во второй половине XIX века	134
НЕКРОЛОГ	
Памяти Я. В. Соколова	138
АННОТАЦИИ	140
CONTENTS	149
СВЕДЕНИЯ ОБ АВТОРАХ	150



Семенов В. Н.

Александр Алексеевич Вознесенский

Саратовский краевед Виктор Николаевич Семенов является автором книги «Ректоры Саратовского университета. Факты жизни и деятельности (Изд-во Саратовского университета, 1999). В июне 1942 г. было принято решение о временном административном объединении Саратовского и Ленинградского университетов. Один из очерков в указанной книге посвящен краткой характеристике деятельности Александра Алексеевича Вознесенского в качестве ректора этого «учебного новообразования».

Ключевые слова: Ленинградский университет, Саратовский университет, политическая экономия, блокада Ленинграда, «Ленинградское дело».

Semyonov V. N.

Alexander Alekseevich Voznesensky

Regional ethnographer from Saratov, Victor Nickolaevich Semyonov, is the author of the book titled “Rectors of the Saratov University. Facts of life and activity” (Published by Saratov University in 1999). In June, 1942, the decision on temporary administrative merger of Saratov and Leningrad Universities was made. One of the essays included in the book is dedicated to the short description of Alexander Voznesensky’s activity as a Rector of this new “academic formation”.

Keywords: Leningrad University, Saratov University, political economy, Leningrad blockade, “Leningrad affair”.

Розенфельд Я. С.

Ленинградский университет в годы Великой Отечественной войны

Воспоминания первого заведующего кафедрой отраслевых экономик ЛГУ, выдающегося советского экономиста Я. С. Розенфельда, написанные сразу после окончания Великой Отечественной войны и найденные недавно в музее Университета, содержат уникальный и чрезвычайно интересный материал о трудовых, и не только трудовых, буднях Экономического факультета в годы войны, в том числе в период эвакуации в Саратов. Показано, что, несмотря на чрезвычайно тяжелые бытовые условия, в которых приходилось жить и студентам, и профессорам, последние не только успешно вели учебную и научную работу, но и отдавали много сил пропагандистской работе.

Ключевые слова: Ленинградский университет, Саратов, Великая Отечественная война.

Rosenfeld Ya. S.

Leningrad University in the Years of the Great Patriotic War

Memories of the first head of the Department of Branch Economics of LSU, outstanding soviet economist Ya.S. Rosenfeld, have written straight after the end of the Great Patriotic War and recently found in the University Museum. They content unique and very interesting materials on working and not only working days of the Economic Faculty during the years of war, including University evacuation to the city of Saratov. It is shown that in spite of extremely hard life conditions, students and professors successfully made their studies and researches; moreover, they gave their energy to propaganda activity.

Keywords: Leningrad University, Saratov, Great Patriotic War.

Колесов Н. Д.

Кафедра политической экономии Ленинградского университета в годы Великой Отечественной войны и в первые послевоенные годы

В статье рассматривается самый трагический период жизни кафедры политической экономии Ленинградского университета – период Великой Отечественной войны. Выделяются три этапа: работа в блокадном Ленинграде, эвакуация и работа в г. Саратов и возвращение в освобожденный от блокады Ленинград. Огромные потери кафедра понесла от необоснованных репрессий против профессоров в 1949 г.

Ключевые слова: Университет, кафедра политической экономии, Великая Отечественная война.

Kolesov N. D.

Department of Political Economy of Leningrad State University in the Years of the Great Patriotic War and after

The article considers the most tragic period in the Department of Political Economy life, namely the years of the Great Patriotic War. The author distinguishes three periods: working in the Leningrad under blockade; evacuation and working in the city of Saratov; return to Leningrad eased from the siege. The Department suffered enormous losses from unreasonable repressions against the professors in 1949.

Keywords: University, Department of Political Economy, Great Patriotic War.

Бляхман Л. С.

Основные вехи в истории кафедры экономики предприятия и предпринимательства

Профессор Л. С. Бляхман, работающий на кафедре экономики предприятия и предпринимательства в течение уже 62 лет, вспоминает в своей статье о различных этапах ее истории со времени возникновения в 1940 г. Яркими штрихами характеризует он не только каждого из заведующих кафедрой, но и многих ее преподавателей. В статье содержится уникальная информация, которая, безусловно, будет интересна для всех, кто интересуется историей Экономического факультета СПбГУ.

Ключевые слова: кафедра экономики предприятия и предпринимательства, заведующие кафедрой, научная работа, преподавание.

Blyakhman L. S.

Key Milestones in the Department of Economics of Enterprise and Entrepreneurship History

Professor L. S. Blyakhman, working at the Department of Economics of Enterprise and Entrepreneurship during 62 years, remembers in the article about different stages of its

history since its establishing in 1940. He makes bright touches of all Department's heads, as well as of many other professors. The article contains the unique information which should certainly be fascinating for all who is interested in the history of the Economic Faculty of SPbSU.

Keywords: Department of Economics of Enterprise and Entrepreneurship, Department's heads, scientific activity, teaching.

Рыбаков Ф.Ф.

Экономический факультет ЛГУ: воспоминания студента-шестидесятника

В статье изложены воспоминания об учебе на факультете в 60-е годы XX в. Автор пишет о своих учителях и учебных курсах. Особое внимание обращается на состав преподавателей Экономического факультета.

Ключевые слова: Экономический факультет, политическая экономия, экономическая кибернетика, учебные курсы.

Rybakov F. F.

Economic Faculty of LSU: Memoirs of the Student of Sixties

In the article, the memoirs of studying at the Faculty in 1960s are set forth. The author writes about his teachers and lecture courses. Special attention is paid on the professors of the Economic Faculty.

Keywords: Economic Faculty, political economy, economic cybernetics, lecture courses.

Расков Д. Е.

Образ экономики в институционализме

В статье обсуждаются основные положения, взаимная критика и точки сближения старого и нового институционализма. Основной угол зрения статьи состоит в выявлении «преданалитического акта познания», «онтологического окна», или образа экономики. Сопоставление работ Коуза и Веблена о фирме подтвердило, что мотивация и поведение хозяйствующего субъекта в рыночной экономике являются центральными образами экономики нового институционализма, тогда как для старого институционализма образ экономики предстает как сложная, эволюционная система, встроенная в институты и являющаяся неотъемлемой частью культуры. Будущее институционализма как научной и учебной дисциплины видится во взаимобогащающем диалоге двух этих подходов.

Ключевые слова: институционализм, рыночная экономика, эволюционная система.

Raskov D. E.

The Image of Economy in the Institutionalism

The article discusses highlights, mutual critics and convergence points of the Old and the New institutionalism. The main focus of the article is to reveal the “ontological world view”, or the image of economy before the analytical cognition. The comparison of Coase's and Veblen's works on the firm has confirmed that motivation and behavior of economic man on a market is a central image of economy in the New Institutionalism, while the image of economy in the Old Institutionalism appears as the complex evolutionary system embedded in the institutions and being an integral part of the culture. The future of Institutionalism as an academic subject is seen in the mutually beneficial dialogue between these two approaches.

Keywords: institutionalism, economy, evolutionary system.

Мазур О. А.

Государственное регулирование воспроизводства работника в условиях модернизации экономики России

В статье обоснована необходимость государственного регулирования социальных процессов как условие модернизации производительных сил России. Воспроизводство работника происходит в результате разрешения противоречия тенденций деградации и развития работника. Стратегической целью государственного регулирования является содействие нормальному воспроизводству работников. В той же мере, в какой отсутствует данное государственное регулирование, происходит обострение кризиса экономики, наносится ущерб производительным силам, общественному и индивидуальному капиталам.

Эффективное подчинение функционирования индивидуальных капиталов потребностям общественного капитала в развитии производительных сил возможно лишь на основе единой государственной программы общественного развития. Данная программа должна быть создана на базе Долгосрочной концепции социально-экономического развития Российской Федерации на период до 2020 г. Выполнение единой долгосрочной программы общественного развития России создаст необходимые условия позитивного движения совокупного капитала, способствуя обновлению производительных сил общества, разрешению противоречия воспроизводства совокупного работника.

Ключевые слова: модернизация, программа, работник, экономика.

Mazur O. A.

State Regulation of Workers Reproduction under Modernization of Russian Economy

The article justifies the need for the state regulation of social processes as a condition for modernization of production forces in Russia. Reproduction of employees occurs as a result of resolving the contradiction of degradation and development trends of employees. The strategic goal of the Government regulation is to provide normal reproduction of workers. In the case of lack of the Government regulation, the economy is subjected to the crises, causing losses of national production forces, the social and the individual capitals.

Effective subordinating of individual capitals functioning to the social capital needs for development of production forces is possible only through a general Government program of the social development. This program should be based on the Concept of long-term socio-economic development of the Russian Federation until 2020. Running such a Program will create the necessary conditions for a positive movement of the aggregate capital, regeneration of production forces of the society, resolving contradictions of reproduction of an aggregate worker.

Keywords: modernization, program, worker, economy.

Черкасская Г. В.

Системный подход в теории социальной защиты

В статье рассматриваются вопросы применения российскими учеными системного подхода в теории социальной защиты, анализируются различные точки зрения, предлагается авторское видение методологии исследования систем социальной защиты.

Ключевые слова: социальная защита, система, системный подход, системный анализ, система социальной защиты.

Cherkasskaya G. V.

System Approach in the Russian Theory of Social Protection

The paper dwells upon the matters of use by Russian scientists of the system approach in the social protection theory, analyses various points of view, and suggests the author's vision of research methodology of social protection systems.

Keywords: social protection, system, system approach, system analysis, systems of social protection.

Кудрявцев А. А., Вдовина А. А.

Моделирование резерва по страхованию жизни при наличии положительной обратной связи

Классическая модель резерва по страхованию жизни основана на определенных предположениях о поведении процентных ставок. В частности, предпосылка об их постоянстве является достаточно популярной. В данной статье рассматриваются более широкие предпосылки, учитывающие зависимость ставки от размера инвестируемых средств. Чем больше резерв, тем лучше возможности для его инвестирования, что может отражаться в более высоких ставках. Получены и проанализированы формулы для оценки резерва, обобщающие классический подход.

Ключевые слова: резервы по страхованию жизни, дифференциальное уравнение Тиле, переменная интенсивность начисления процента.

Kudryavtsev A. A., Vdovina A. A.

Modelling of Life Assurance Reserve with a Positive Feedback Loop

The classical models of life assurance reserve are based on some specific assumptions about interest rate proceeding. In particular, constant interest rates are often supposed. Wider assumptions are discussed in this paper. They are assumed to be dependent on the value of reserve itself. The larger reserve, the better conditions for investments are offered (including the higher interest rates). Some useful estimators generalising the classical approach are derived and studied in this paper.

Keywords: life assurance reserve, Thiele differential equations, variable interest rates.

Рязанов В. Т.

Русская школа экономической мысли: универсально-всеобщее и национально-особенное

В статье анализируются причины возникновения национальных научных школ в экономике и их особенности. Обосновывается целесообразность выделения российской школы национальной экономики как оригинального и самостоятельного полюса в отечественной и мировой науке. Анализируется ее состав и основные достижения. Главным остается вопрос о месте и роли экономической науки в России: достаточно ли потенциала мировой экономической мысли для решения научных и практических задач хозяйственного переустройства и развития страны или перед российскими экономистами стояла и стоит задача разработки собственной теории с обоснованием проводимой экономической политики. Ответ на него имеет важное значение в контексте выбора экономического курса страны между ставкой на воспроизведение опыта других стран или опоры на самостоятельность и поиск своего пути в хозяйственном развитии.

Ключевые слова: научные школы в экономике, экономическая наука и экономическая мысль, национальное содержание экономических школ, универсально-всеобщее, нацио-

нально-особенное, национальные экономические интересы, российская экономическая школа.

Ryazanov V. T.

Russian School of the Economic Thought: Common Universal and Specific National Features

The article analyzes some causes of emerging of national academic schools in economics and their peculiarities. The advisability of distinguishing of the Russian school of the national economy as an original and independent pole in the national and the world science is proved. Its content and major achievements are analyzed. The principal question is about the place and the role of the economic science in Russia: whether the world economic thought potential is sufficient for solving academic and practical tasks of economic transformation and development, or the Russian economists still face the problem of elaboration of special theory proving the present economic policy. The answer to the question is extremely important in the context of determining the economic vector of Russia, when choosing between the simulation of other countries experience and independence and search of the unique way of economic development.

Keywords: economic academic schools, economic science and economic thought, national content of economic schools, common universal, specific national, national economic interests, Russian economic school

Каверина О. Д.

Организация преподавания учебных курсов по экономике в российских университетах в XIX веке

В статье изложены результаты исторической реконструкции организации учебного процесса в Санкт-Петербургском Императорском университете в XIX в., проведенной на основе архивных документов. Проанализировано влияние централизации и децентрализации управления российскими университетами на учебный процесс. Показано, что преподавание бухгалтерских дисциплин впервые осуществлено в Санкт-Петербургском университете.

Ключевые слова: историческая реконструкция, Санкт-Петербургский Императорский университет, учебные планы и программы.

Kaverina O. D.

Organization of Economic Teaching in Russian Universities in the XIX century

In the article, the results of historical reconstruction of organization of studying in the Saint Petersburg Imperial University, on the base of archival materials, are presented. The article analyzes the effect of centralized administration of Russian universities on the learning process. It is discovered, that the first Accounting studies were started in the Saint Petersburg University.

Keywords: Historical reconstruction, Saint Petersburg State University, study programs.

Смирнова Н. А., Смирнов С. А.

Перепись населения 2010: социально-демографическая характеристика населения РФ

Программа переписи населения 2010 г. имеет существенные отличия от предыдущих переписей. Программа опроса значительно шире, она включает в себя 23 вопроса, которые представлены в нескольких переписных формах. Предложены вопросы, которые в ранее проведенных обследованиях не рассматривались. Описание демографических признаков, миграции, способов получения источников доходов, качества проживания

и других важных факторов осуществляется по-новому. Перепись отвечает современным информационным потребностям общества.

Полученная информация необходима для составления социально-экономических программ, направленных на повышение уровня жизни населения. В статье приводится статистический материал, который может быть использован при чтении лекций.

Ключевые слова: перепись населения 2010, сплошное наблюдение, социально-демографические признаки, информация.

Smirnova N. A., Smirnov S. A.

Nation Census 2010: Social-demographic Picture of Russian Population

The nation census 2010 program has got the significant difference from the last ones. The survey plan is greatly broaden and includes 23 questions presented in several enumeration forms. The population will answer questions not included in earlier surveys. Description of demographic characteristics, migration, income sources, life conditions, and other factors of importance will be carried out in a new way. The census meets contemporary information needs of the society. The information obtained is necessary for developing socio-economic programs oriented to increasing life level of the population. The article contents of statistical data which can be used in lectures delivering.

Keywords: nation census 2010, continuous reading, social-demographic characteristics, information.

Воронцовский А. В.

Современные подходы к моделированию экономического роста

Статья посвящена анализу условий современных непрерывных моделей экономического роста, в которых для учета влияния факторов неопределенности и риска используются стохастические процессы. В ней рассмотрена простая оптимизационная модель экономического роста, а также представлен подход к анализу экономического роста на основе агентного моделирования. Учитывая проблемы и трудности формального анализа подобного класса моделей, в статье предлагается использовать дискретную аппроксимацию уравнений, включающих стохастические переменные, в форме рекуррентных соотношений, и построение траекторий экономического роста в режиме имитации. Представлены результаты экспериментальных расчетов по данным экономики Дании.

Ключевые слова: непрерывные модели экономического роста, стохастические процессы, агентное моделирование.

Vorontsovskiy A. V.

Modern Approaches to Modeling of the Economic Growth

This article is devoted to the analysis of conditions for modern continuous economic growth models where the stochastic processes for consideration of uncertainty and risk influence are used. We show simple optimization economic growth model and the approach to the analysis of economic growth based on the agent behavior modeling. Taking into account problems and difficulties in the formal analysis of such models, we offer the discrete approximation in the form of recurrences for equations, which include stochastic variables, as well as construction of economic growth trajectories when using simulation. The experimental results of calculations for economy of Denmark are shown.

Keywords: continuous economic growth models, stochastic processes, agent behavior modeling.

Холодкова В. В.

Моделирование оценки последовательно реализуемых инвестиций с учетом темпа роста доходов

Статья посвящена проблемам выбора оптимального периода использования последовательно реализуемых идентичных проектов в условиях дискретного времени. Основной акцент сделан на учет темпа роста проектов во времени. Приведено обоснование использования темпа роста для инвестиционных последовательностей.

Ключевые слова: инвестиционные последовательности, цепочки инвестиционных проектов, период использования инвестиционного проекта, темп роста инвестиционных проектов, идентичные инвестиционные последовательности.

Holodkova V. V.

The Application of the Growth Rate in the Valuation Modeling for Investment Chains

The article concerns optimum period of project realization. Main accent is done on investment chains optimum period determination. One of the important model factors is the growth rate of cash-flow. The author based the application of growth rate for identical investment chains.

Keywords: investment chains, chain of investment projects, period of project realization, investment chains growth rate, identical investment chains.

Самойлова М. Н.

Деятельность японских генеральных торговых домов в Европе

Японские генеральные торговые дома (сōgō sēsya) играют неопределимо большую роль не только в торговле, но и в организации процесса японского прямого инвестирования. На протяжении истории существования торговых домов их функции, хотя и оставались в целом неизменными, были расширены и модернизированы для того, чтобы адекватно соответствовать потребностям современной японской экономики. Сōgō sēsya обладают разветвленной сетью представительств по всему миру. В Европе в настоящее время присутствуют и эффективно работают все крупные японские торговые дома. Пристальное внимание со стороны японских сōgō sēsya направлено в последнее десятилетие в сторону стран Центральной и Восточной Европы.

Ключевые слова: генеральные торговые дома, Япония, Европа, страны Центральной и Восточной Европы, прямые иностранные инвестиции, экономическое взаимодействие.

Samoylova M. N.

Japanese General Trading Companies in Europe

Japanese general trading companies (sōgō shōsha) are playing a significant role for trade as well as for mediation of Japanese foreign direct investments. Throughout the history of general trading companies, their functions, although remaining mostly unchanged, were broadened and modernized in order to follow the needs of evolving Japanese economy. Sōgō shōsha possess a wide network of representative offices all over the world. Nowadays there are all big Japanese general trading companies are presented and effectively operating in Europe. During the last ten years, Central and Eastern European countries have attracted the great attention of sōgō shōsha.

Keywords: general trading companies, Japan, Europe, Central and Eastern European countries, foreign direct investments, economic transaction.

Дойникова В. В.

Особенности организации французской банковской системы во второй половине XIX века

В статье рассматриваются основные особенности банковской системы Франции во второй половине XIX в. Автор в общих чертах описывает некоторые последствия влияния существующей организации банковской системы на экономику Франции.

Ключевые слова: банковская система Франции, исторические особенности организации французской банковской системы.

Doynikova V. V.

The Peculiarities of the Banking System in France in the Second Half of the XIX Century

The article dwells on the main features of the banking system in France in the second half of the XIX century. The author outlines some consequences of the banking organization impact on the French economy.

Keywords: banking system in France, historical features of the French banking system.

CONTENTS

TO THE 70TH ANNIVERSARY OF THE ECONOMIC FACULTY OF THE UNIVERSITY

<i>Semyonov V. N.</i> Alexander Alekseevich Voznesensky	3
<i>Rosenfeld Ya. S.</i> Leningrad University in the Years of the Great Patriotic War	10
<i>Kolesov N. D.</i> Department of Political Economy of Leningrad State University in the Years of the Great Patriotic War and after	17
<i>Blyakhman L. S.</i> Key Milestones in the Department of Economics of Enterprise and Entrepreneurship History	22
<i>Rybakov F. F.</i> Economic Faculty of LSU: Memoirs of the Student of Sixties	28

ECONOMIC THEORY

<i>Raskov D. E.</i> The Image of Economy in the Institutionalism	32
<i>Mazur O. A.</i> State Regulation of Workers Reproduction under Modernization of Russian Economy	42

SOCIO-ECONOMIC PROBLEMS OF RUSSIA

<i>Cherkasskaya G. V.</i> System Approach in the Russian Theory of Social Protection	47
--	----

FINANCE, CREDIT, INSURANCE

<i>Kudryavtsev A. A., Vdovina A. A.</i> Modelling of Life Assurance Reserve with a Positive Feedback Loop	57
--	----

HISTORY OF ECONOMIC DEVELOPMENT AND ECONOMIC THOUGHT

<i>Ryazanov V. T.</i> Russian School of the Economic Thought: Common Universal and Specific National Features	66
<i>Kaverina O. D.</i> Organization of Economic Teaching in Russian Universities in the XIX century	85
<i>Smirnova N. A., Smirnov S. A.</i> Nation Census 2010: Social-demographic Picture of Russian Population	95

ECONOMIC-MATHEMATICAL MODELING

<i>Vorontsovskiy A. V.</i> Modern Approaches to Modeling of the Economic Growth	105
<i>Holodkova V. V.</i> The Application of the Growth Rate in the Valuation Modeling for Investment Chains	120

SHORT SCIENTIFIC REPORTS

<i>Samoylova M. N.</i> Japanese General Trading Companies in Europe	129
<i>Doynikova V. V.</i> The Peculiarities of the Banking System in France in the Second Half of the XIX Century	134

OBITUARIES

To the Memory of Ya.V. Sokolov	138
Annotation	140
Information on Authors	150

СВЕДЕНИЯ ОБ АВТОРАХ

Бляхман Леонид Соломонович, д-р экон. наук, профессор, Экономический факультет СПбГУ, ermailbox@econ.ru.ru

Вдовина Анна Андреевна, ассистент, Экономический факультет СПбГУ, anna_vdovina@mail.ru

Воронцовский Алексей Владимирович, д-р экон. наук, профессор, Экономический факультет СПбГУ, a.voronsovskiy@econ.ru.ru

Дойникова Валерия Владимировна, аспирантка, Экономический факультет СПбГУ, rosheval@gmail.com

Колесов Николай Дмитриевич, д-р экон. наук, профессор, Экономический факультет СПбГУ, eter_spbgu@rambler.ru

Кудрявцев Андрей Алексеевич, канд. экон. наук, доцент, Экономический факультет СПбГУ, kudr@AK1122.spb.edu

Каверина Ольга Дмитриевна, д-р экон. наук, профессор кафедры статистики, учета и аудита, Экономический факультет СПбГУ, начальник отдела управленческого учета аудиторской компании «Аудит-Ажур MR», bua-stat@econ.ru.ru, bua-stat@rambler.ru

Мазур Олег Анатольевич, канд. экон. наук, научный руководитель Невинномысского института экономики, управления и права, olmaz63@mail.ru

Расков Данила Евгеньевич, канд. экон. наук, доцент, Экономический факультет СПбГУ, d.raskov@econ.ru.ru

Рыбаков Феликс Федорович, д-р экон. наук, профессор, заведующий кафедрой экономической теории и экономической политики Экономического факультета СПбГУ, заслуженный работник высшей школы РФ, eter@econ.ru.ru

Рязанов Виктор Тимофеевич, д-р экон. наук, профессор, заведующий кафедрой экономической теории Экономического факультета СПбГУ, заслуженный работник высшей школы РФ, et@econ.ru.ru

Самойлова Марина Николаевна, аспирантка, Экономический факультет СПбГУ, marina-ns@mail.ru

Семёнов Виктор Николаевич, канд. геолого-минералогических наук, выпускающий редактор журнала «Недра Поволжья и Прикаспия», vestnik@econ.ru.ru

Смирнова Нелли Антоновна, канд. экон. наук, доцент, Экономический факультет СПбГУ, bua-stat@econ.ru.ru, bua-stat@rambler.ru

Смирнов Сергей Анатольевич, канд. экон. наук, доцент, Экономический факультет СПбГУ, ermailbox@econ.ru.ru

Холодкова Виктория Владимировна, канд. экон. наук, старший преподаватель, Экономический факультет СПбГУ, v.kholodkova@econ.ru.ru

Черкасская Галина Викторовна, канд. экон. наук, доцент, ЛГУ им. А.С. Пушкина, qala201000@yandex.ru